



“ 窓さきの

冬の木に来て 鳴く鳥は

昨日もけふも やまがら 山雀の鳥 ”

若山 牧水（湯ヶ島にて詠う）

清掃を大切に…！



【 ↑ 縦割り清掃の様子 】

12月6日（水）の朝会の校長講話で「清掃の大切さ」の話をしました。毎年12月には、学校でも家庭でも大掃除を行うことや、メジャーリーグで大活躍中の大谷翔平選手がゴミ拾いを習慣的に行っていること等を交えた講話でした。

天城小学校では、2学期より清掃活動を縦割りグループで行い、6年生を中心に無言清掃を目標にして頑張っています。また11月からは、昼休みに輪番制で落ち葉掃きを行い、校庭をきれいにしています。風が強かった日の翌朝には、友達と声を掛け合い自主的に落ち葉を掃く子供たちも見られ、その献身的な姿に感銘を受けることもあります。すばらしい行いだと思います。

我が国では昔から、年の瀬にはどこの家庭や職場でも大掃除が行われ、家族や社員が総出で一年間の汚れを落とします。寺社や城郭でも、「大祓い」「すす払い」等の伝統的な行事として行われ、新年に向けて、場も心も清めています。学校は、もうすぐ冬期休業（12/23～1/4）に入ります。冬休みは、子供たちにとって、家族の一員としての自覚を深める絶好の機会でもあります。そこで、ぜひ大掃除で子供たちに役割や活躍の場を与え、手伝いをさせてください。そして、少しでも頑張れたときには、労をねぎらいお褒めの言葉を掛けてあげてください。そして、ご家族そろって、よい新年をお迎えください。



【 ↑ 縦割り落ち葉掃きの様子 】

十四日は「どんどん焼き」の日であつた。どんどん焼きは昔から子供たちの受け持つ正月の仕事になつたので、この朝は洪作と幸夫が下級生たちを指揮した。子供たちは手分けして旧道に沿っている家々を廻り、そこのお飾りを集めた。

（井上靖『しろばんば』より）

地域の行事にも積極的な参加を…！

冬休みの前後には、子供たちが参加できる地域行事が行われます。「どんどん焼き」もその一つで、校長も子供の頃には一生懸命作った思い出があります。正月が過ぎると子供たちで分担し、何日もかけて“おんび”を完成させました。現在は、様々な事情で実施されなくなった地区もあるようですが、実施している地区では子供たちが積極的に参加することや、可能な限り伝統行事が後世まで継承されることを願ってやみません。

伊豆市の駅伝大会にも、少年団などで参加するチームもあると思います。はつらつと走ってたすきをつなげ、地域に元気を届けられるような姿を期待しています。

【裏面をご覧ください】

行事予定

1月			2月		
1	月	元日	1	木	
2	火	閉庁日	2	金	
3	水	閉庁日	3	土	
4	木		4	日	
5	金	始業式 3時間授業 PTA街頭指導	5	月	委員会
6	土		6	火	
7	日		7	水	朝会 伊豆市立中学校入学説明会(6年生) SC
8	月	成人の日	8	木	
9	火	弁当の日 発育測定(中学年) PTA街頭指導	9	金	R6年度入学生入学説明会 SSW
10	水	発育測定(低学年・4組) SC	10	土	
11	木	定着度調査	11	日	建国記念の日
12	金	発育測定(高学年) SSW	12	月	振替休日
13	土		13	火	
14	日		14	水	PTA運営委員会・引継会(新旧3役・地区委員) SC
15	月	委員会	15	木	授業参観・懇談会 学校関係者評価委員会
16	火		16	金	弁当の日 地区P理事会
17	水	SC PTA運営員会	17	土	
18	木		18	日	
19	金	弁当の日	19	月	
20	土		20	火	SSW
21	日		21	水	SC
22	月		22	木	6年生を送る会
23	火		23	金	天皇誕生日
24	水	SC	24	土	
25	木		25	日	
26	金	SSW	26	月	特5(作業・事務処理日)
27	土		27	火	特5(作業・事務処理日) 1年・年長交流会
28	日		28	水	感謝の会 SC
29	月		29	木	特5(作業・事務処理日)
30	火				
31	水	SC 書き損じはがき回収期限			

SC・・・スクールカウンセラー
来校日
SSW・・・スクールソーシャル
ワーカー来校日

縦割り活動

本校では、異学年交流による自己有用感の向上を目指して、縦割り活動を行っています。年間を通した縦割り遊び、2学期からは縦割りそうじ、落ち葉掃きに取り組みました。遊びでは、下級生の意見を聞きながら計画を立て、一緒に遊びを楽しみます。そうじや落ち葉掃きでは上級生が率先して働き、下級生の手本となります。下級生は、そんな上級生にあこがれ、目標とします。異学年の子供たちが一緒に活動する様子は、微笑ましいものです。



いよいよ冬休み

年末年始の行事を経験し、新たな気持ちで3学期も元気に登校できることを願っています。交通事故や事件の防止に向けて、家庭や地域での見守りをよろしくお願ひします。12月29日～1月3日は、閉庁となるのでご承知おきください。

